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Zusammenfassung



          
Ziel dieser Studie war zu ermitteln, ob mit einem 3-Achsen-Beschleunigungssensorlogger (MSR® 145B V5.106, MSR Electronics GmbH, Seuzach, Schweiz) kontinuierlich die Aktivität von Sauen um den Abferkelzeitraum aufgezeichnet und dargestellt werden kann. Dabei wurden eine stehende Position als Aktivität und nichtstehende Positionen als Ruhe definiert. Material und Methoden: Der Feldversuch fand von April 2016 bis Januar 2017 (sechs Durchgänge, 39 Sauen) statt. Die Sauen wurden in alternativen Buchten mit einem zu öffnenden Stand („Petra” [P] und „Freya” [F]) bzw. im Kastenstand (K) gehalten. Die temporäre Fixation ab dem Tag der Einstallung wurde in P und F durchschnittlich 10 Tage (± 2,9) nach der Geburt beendet. Mithilfe des Loggers erfolgte eine Aufzeichnung des Verhaltens (stehen/nicht stehen). Anhand der Messdaten wurde für jede Sau über einen Zeitraum von 5 Wochen (sekündliche Messung) ein individuelles Rohdatenprofil mit über 2,5 Millionen Messwerten erstellt und dieses in fünf Phasen (drei in Fixation, Tag der Standöffnung und eine Phase nach der Öffnung) unterteilt. Ergebnisse: Die Sauen in F zeigten in jeder Phase (außer Tag 0) die höchste durchschnittliche Aktivität. In Phase 2 (Abferkelung) wiesen alle Sauen, unabhängig vom System, eine erhöhte Aktivität auf (P: 9,5 %, F: 8,1 %, K: 8,8 %). Diese fiel nach der Geburt (Phase 3) stark ab, nahm im Verlauf dieser Phase jedoch wieder zu. Am Tag der Standöffnung (Phase 4) stieg die Aktivität der Sauen in P und F sprunghaft an (P: 7,9 %, F: 8,0 %). Nach der Standöffnung (Phase 5) war bei den Sauen in F die höchste Aktivität zu verzeichnen (8,3 %). Schlussfolgerung und klinische Relevanz: Die Studie zeigte, dass eine Datensammlung mittels Beschleunigungssensorlogger möglich war. In den alternativen Abferkelbuchten hatten die Sauen in allen definierten Phasen im Vergleich zu K ein höheres Maß an Aktivität. Das nach Beendigung der Fixation größere Platzangebot, das auch ein Drehen der Sau ermöglichte, kann als Fortschritt für eine verhaltensgerechtere Unterbringung betrachtet werden.
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Summary



          
Objective: The aim of this study was to determine whether a 3-axis accelerometer (MSR® 145B V5.106, MSR Electronics GmbH, Seuzach, Switzerland) can continuously record and display the activity behaviour of sows over the farrowing period. A standing position was defined as activity and non-standing positions as rest. Material and methods: The field trial was conducted from April 2016 to January 2017 (six successive runs, 39 sows). The sows were either maintained in an alternative farrowing system with an openable crate (“Petra” [P] and “Freya” [F]) or in a conventional crate (K). The temporary fixation from the day of stabling was opened in P and F at a mean of 10 days (± 2.9) after the birth of the piglets. With the logger, the behaviour (standing/non-standing) was recorded and the data was used to create an individual raw data profile with more than 2.5 million measured values for each sow over a period of 5 weeks (measurement every second). During this period, five phases were compared (three in fixation, day of opening the crate and one phase after opening the crate). Results: The sows in F displayed the greatest mean activity in each phase (except day of farrowing). During phase 2 (farrowing), all sows showed an increased activity independent of the housing system (P: 9.5 %, F: 8.1 %, K: 8.8 %). After farrowing (phase 3), the activity fell sharply, but increased again during this phase. On the day of opening the crate (phase 4), the activity of sows in P and F increased dramatically (P: 7.9 %, F: 8.0 %). After opening of the crate (phase 5), the sows in F displayed the greatest mean daily activity (8.3 %). Conclusion and clinical relevance: This study demonstrates that data collection using an accelerometer sensor was possible. In the alternative farrowing systems, the sows displayed a greater degree of activity in all defined phases in comparison with the K. Following opening of the crate, a larger space became available, enabling the sow to turn, which can be considered a progress towards a behaviourally more appropriate accommodation.
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